
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI CATANIA
Quadriennio 2017-2021

___________________________________
Verbale n. 3 Seduta 26 gennaio 2021

L’anno 2021, il giorno 26 del mese di gennaio si è riunito, in videoconferenza, il Consiglio 
dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente odg:

1. APPROVAZIONE VERBALE seduta 19/01/20212. ISCRIZIONIALL'ALBOPROFESSIONALE SEZIONE  “A”3. ISCRIZIONIALL'ALBOPROFESSIONALE SEZIONE  “B”4. CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI5. CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITIPROFESSIONALIdi cui al 
DecretoMinisteroInterno 05/08/2011-PREV.INC.

6. RICHIESTA ISCRIZIONE ELENCO TitoloIV D.Lgs81/087. PAGAMENTO FATTURE8. OPINAMENTO PARCELLE9. ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI10. RICONOSCIMENTO CREDITIFORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI11. RICHIESTA DIESONEROATTIVITA’ FORMATIVE12. RICONOSCIMENTOCREDITIFORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
13. COMUNICAZIONI
14. MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
15. ADEMPIMENTI ANTICORRUZIONE E TRASPARENZA
16. NOTA PER UTC COMUNE DI CATANIA: APPROVAZIONE PROPOSTA GDL
17. BORSA DI STUDIO STUDENTI UNIVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO
18. PROPOSTA DI MODIFICA ALL'ART. 121 DELLA LEGGE 77/2020 
19. ONERI SCATURENTI AI COORDINATORI PER LA SICUREZZA PER IL 

CONTRASTO DELLA DIFFUSIONE DEL VIRUS COVID-19 IN CANTIERE
20. CENTRO SPORTIVO ITALIANO – proposta di partenariato

21. xxxx – RICHIESTA TERNE CA. COLLAUDO STATICO RISTRUTTURAZIONE 

CAPANNONE IN NUNZIATA DI MASCALI
22. xxx- RICHIESTA TERNE CA.  COLLAUDO DI OPERE IN CEMENTO ARMATO 

PER LA REALIZZAZIONE DI DUE EDIFICI GEMELLI CON 4 UNITÀ 
IMMOBILIARI IN MISTERBIANCO.

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri: Irene Chiara D’Antone, Giuseppe 
D’Urso, Fabio Filippino, Giuseppe Marano, Salvatore Maugeri, Antonio Russo, Alfio Torrisi e 
Paolo Vaccaro,  alle ore __19.16____dà inizio alla seduta.

Hanno annunciato il ritardo i Consiglieri Antonio Brunetto, Filippo Di Mauro,Sonia Grasso, 
Salvatore Fabio Costantino Rapisarda.
Ha annunciato l’assenza il consigliere Rosario Grasso.
Risulta assente il consigliere Egidio Sinatra.
Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Giuseppe Marano
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1. APPROVAZIONE VERBALE seduta 19/01/2021
L’approvazione del verbale viene rinviata al prossimo Consiglio.

2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A

• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

4. CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il Consiglio all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “B” del presente verbale.

5.CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITI PROFESSIONALI di cui al Decreto 
Ministero Interno  05/08/2011 – Prevenzione incendi
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

6. RICHIESTA  ISCRIZIONE ELENCO Titolo IV D. Lgs 81/08
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

7.PAGAMENTO FATTURE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

8. OPINAMENTO PARCELLE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

9.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il Presidente comunica che il SEMINARIO  dal titolo 
IL MONITORAGGIO E LA GESTIONE DEI RISCHI COSTIERIdel 29/01/2021
è stato modificato in CONVEGNO e, pertanto, viene aperto a 500 iscritti.

***************************************************************

• Alle ore 19.25 si collega il consigliere Di Mauro 

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di organizzare con la Fondazione dell’Ordine,con l’ente Scuola 
Edile di Cataniae altri Enti il seguente CONVEGNO:

TITOLO SICUREZZA Cantieri:
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UN PRIMO BILANCIODELLE RICADUTE DEL covid-19 NEI 
MESI DI  ATTIVITA’  DOPO IL LOCKDOWN

ORE con minuti 3
DATA E SEDE DEL SEMINARIO 9 FEBBRAIO 2021-  videoconferenza 

tramite la piattaforma GoToWebinar
SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale

b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Giorgia Calabrese
RESPONSABILE SCIENTIFICO Giuseppe Platania
TUTOR/Docenti Giovanni Lucifora, Marco Antonio Fusco, 

Ferdinando Izzo,  Antonio Leonardi, Claudia 
Villari

IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 500
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI
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La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro.
Si darà comunicazione dell’organizzazione del convegno agli iscritti tramite mail.

***************************************************************

10.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:

CONVEGNO
SICUREZZA Cantieri:
UN PRIMO BILANCIODELLE RICADUTE DEL covid-19 NEI MESI DI 
ATTIVITA’  DOPO IL LOCKDOWN
09/02/2021
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11.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il Consiglio, viste le richieste di esonero dalle attività formative degli iscritti al nostro 
Ordine professionale riportati nell’ALLEGATO “C”del presente verbale, delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il 
15/07/2013 e dalle Linee di indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale – Testo Unico 
2018. Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.  

12. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  da  parte  di  iscritti  al  nostro  Ordine  professionale  per  il 
riconoscimento  di  Crediti  formativi  professionali  (CFP)  derivanti  da  “Apprendimento 
formale”,  ai  sensi  dell’art.6  delle  Linee  di  indirizzo  –  Testo  Unico  2018,delibera, 
all’unanimità,di  riconoscere  agli  iscritti  i  CFP  così  come  risulta  dal  prospetto 
ALLEGATO “D” del presente verbale

• Alle ore 19.30 si collega il consigliere Brunetto
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13.COMUNICAZIONI

1. CIRC CNI 688-Prot.CNI 394U-19.01.21-ELEZIONI
Atti

2. CIRC CNI 689-Prot.CNI 458U-20.01.21-NORME UNI
Atti

3. CIRC CNI 690-Prot.CNI 476U-21.01.21-TRANSDIGITALE
Atti

4. Prot CNI 500U-22.01.21-Assess.Regione Sicilia-3012202
Atti

• Alle ore 20.18 si collega il consigliere Rapisarda

5. La Sicilia Speciale Superbonus 30 gennaio
Verrà valutato se aderire alla proposta nella versione che prevede lo spazio della pagina 
definito il “piedone”. Si prenderanno contatti con Ipress, per verificare fattibilità.

6. OI RM Linee guida per l'omogenea applicazione degli art. 5 e 6 D.L. n. 76 del 16-7-
2020.

Atti

I  consiglieri  D’Antone  e  Brunetto  relazionano  sul  tema  dell’assicurazione  legata  al 
Superbonus e più in generale all’assicurazione professionale obbligatoria, proponendo di 
organizzare con la Fondazione un evento formativo.

Il consigliere Russo propone che ci sia una visione più ampia del tema non limitandolo alle 
sole compagnie assicurative.

Il consiglio concorda sull’organizzazione e dà mandato ai consiglieri D’Antone e Brunetto di 
predisporre una bozza di evento.

• Alle ore 20.35 si collega il vicepresidente Sonia Grasso

Il Tesoriere espone la proposta di Visura relativa all’APP “IO” che consentirebbe agli iscritti 
di pagare direttamente e velocemente da smartphone le quote di iscrizione e non solo. 
L’argomento sarà trattato al prossimo consiglio.

Il Presidente comunica che al prossimo consiglio di Consulta si parlerà di autocertificazione 
e formazione universitaria per ingegneri. Si faranno delle considerazioni e delle proposte 
alla  Consulta  da  rappresentare  al  CNI;  considerazioni  critiche  relative  al  pagamento 
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previsto dal CNI per l’autocertificazione dell’apprendimento informale e su cui abbiamo già 
preso posizione inviando al CNI una comunicazione di dissenso.

Sulla formazione universitaria sarà presentato il documento predisposto dal GdL presieduto 
dal nostro Presidente che ha esitato una proposta confliggente con il CNI.

Il Presidente comunica che lunedì prossimo insieme al Presidente della Fondazione e al  
consigliere Brunetto si incontreranno con la dott.sa Colosimo per attivare processi formativi 
inerenti le startup.

Il  Presidente  comunica  che  giorno  28.01  incontrerà,  insieme  al  vicepresidente  Sonia 
Grasso, la dirigente scolastica e i referenti del liceo scientifico Galileo Galilei per fare il 
punto della situazione prima dell’inizio delle attività di PCTO previsto il giorno 08.02.

Richiesta credenziali portale SIenergia smarrite da un collega

Si affida al consigliere Rapisarda.

Sull’art.  36 della  L.R.  1/2019,  il  Presidente illustra  al  Consiglio  il  nuovo emendamento 
concordato con gli  Ordini  di  Ragusa e Trapani che mantiene l’originaria struttura della 
norma precedente ma prevede modifiche ed integrazioni ai commi 1 e 2 e l’inserimento del 
comma 4 per risolvere il conflitto con la legge nazionale del Superbonus.

1.  Al  fine della  tutela delle  prestazioni  professionali  rese sulla  base di  istanze presentate alla  
pubblica amministrazione per conto dei privati cittadini o delle imprese, le istanze volte al rilascio  
di  titoli  abilitativiendoprocedimentali,nonché  le  segnalazioni  e  le  dichiarazioni  certificate  e  le  
comunicazioni asseverate sono corredate, oltre che da tutti gli elaborati previsti dalla normativa  
vigente,  dalla  lettera di  affidamento dell'incarico al  professionista sottoscritta  dal  richiedente il  
titolo in conformità alle disposizioni del decreto del Presidente della Repubblica 28 dicembre 2000,  
n. 445.
2.  L'amministrazione,  al  momento del  rilascio  dei  titoli  abilitativio  autorizzativi,  nonché  per  le  
segnalazioni  e  le  dichiarazioni  certificate  e  le  comunicazioni  asseverate,  acquisisce  la  
dichiarazione sostitutiva di  atto di  notorietà del  professionista o dei  professionisti  sottoscrittori  
degli  elaborati  progettuali,  attestante  il  pagamento  delle  correlate  spettanze  da  parte  del  
committente.
Analoghe dichiarazioni devono essere rese dal professionista prima del rilascio di ogni altro atto  
autorizzativo o nulla osta da parte di altri Enti coinvolti nel procedimento edilizio ed al momento  
del deposito degli atti conclusivi del procedimento edilizio (comunicazioni di fine lavori, relazione di  
collaudo, DOCFA, ecc…).
3. La mancata presentazione della dichiarazione di cui al comma 2 costituisce motivo ostativo per  
il  completamento  dell'iter  amministrativo  fino  all'avvenuta  integrazione.  La  documentazione  è  
richiesta dagli uffici interessati dall'iter attivato.
4. Limitatamente ai soli procedimenti relativi alla fruizione del Superbonus 110%, di cui agli art.  
119 e 121 della L. 17.07.2020, n. 77, modificati dalla L. 30.12.2020, n. 178 (legge di bilancio 2021)  
e per tutto il  periodo di vigenza delle  relative norme, nel  caso in cui il  committente, ai  sensi  
dell’art. 121, scelga, in accordo con il professionista incaricato, di avvalersi dello sconto in fattura o  
della cessione del credito di imposta in luogo delle detrazioni fiscali, la dichiarazione di avvenuto  
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pagamento, di cui al comma 2, inerente le correlate spettanze maturate, può essere posticipata e  
deve essere depositata subito dopo il primo termine previsto dall’art. 121 – comma 1bis (1° SAL). 
In questo caso, ai fini del rilascio dei titoli, nonché per le segnalazioni e le dichiarazioni certificate  
e le comunicazioni asseverate, l’Amministrazione acquisisce una dichiarazione del committente,  
sottoscritta per accettazione dal professionista, con la quale il primo riconosce di essere debitore  
nei  confronti  del  secondo  dei  compensi  pattuiti  per  contratto,  sottoscritto  ai  sensi  dell’art.  9,  
comma 4,  del D.L.  24 gennaio 2012,  n.  1  e s.m.i.,  e li  dichiara  certi  ed  esigibili,  assumendo  
l’impegno a corrisponderli anche nel caso in cui la procedura si  dovesse interrompere per sua  
iniziativa o per sopravvenuti impedimenti non imputabili al professionista.
Il mancato pagamento dei compensi pattuiti sarà segnalato dal professionista all’Amministrazione  
che, preso atto di tale inadempimento, sospende l’efficacia del titolo abilitativo.

Sulla  proposta  si  apre  una  riflessione  in  seno  al  Consiglio  e,  a  conclusione,  il  testo 
dell’emendamento viene approvato all’unanimità.

Domani, l’emendamento sarà inviato al Presidente della Regione, al Presidente dell’ARS, ai 
gruppi  parlamentari  dell’ARS,  all’assessore  Cordaro  e  all’assessore  Falcone  e, 
singolarmente, ai deputati  che hanno supportato in IV^ Commissione la prima stesura 
dell’emendamento.

14.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERIIl punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

15.ADEMPIMENTI ANTICORRUZIONE E TRASPARENZA

Il Consigliere Vaccaro in qualità di RPCT dell'Ordine degli Ingegneri di Catania comunica al 
Consiglio che gli adempimenti in materia di prevenzione alla corruzione e trasparenza sono 
stati portati a termine. Nello specifico sono stati redatti, pubblicati sul sito dell'Ordine alla 
sezione amministrazione trasparente e infine validati  sulla  piattaforma ANAC i seguenti 
documenti: aggiornamento piano triennale corruzione e trasparenza, relazione annuale e 
misurazione delle performance. 
Il Presidente ringrazia il consigliere Vaccaro nella qualità di RPCT dell’Ordine.

16.NOTA PER UTC COMUNE DI CATANIA: APPROVAZIONE PROPOSTA GDL

Il Presidente dà la parola ai consiglieri Di Mauro e Rosario Grasso per l’illustrazione della  

nota.

Il Tesoriere D’urso ed il consiglio tutto fanno un plauso al lavoro predisposto.

Il Presidentre ringrazia e comunica che si incontrerà con gli altri Presidenti per inoltrare la 

nota al Comune.

17.BORSA DI STUDIO STUDENTI UNVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO
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Il Presidente dà la parola ai consiglieri Di Mauro e Russo per l’esposizione del Bando. Dopo 
l’esposizione il consiglio decide di portare in delibera l’istituzione della borsa di studio per 
studenti universitari figli di iscritti al nostro Ordine al prossimo consiglio.

18.PROPOSTA DI MODIFICA ALL'ART. 121 DELLA LEGGE 77/2020

Il Presidente dà la parola ai consiglieri Di Mauro e Torrisi  che illustrano la proposta di 

modifica dell’art. 121 del Decreto Rilancio.

Il consiglio approva il testo della proposta.

Il Presidente ringrazia i consiglieri per l’impegno profuso e comunica che si attiverà per 

veicolare la proposta a più livelli.

19.ONERI  SCATURENTI  AI  COORDINATORI  PER  LA  SICUREZZA  PER  IL 

CONTRASTO DELLA DIFFUSIONE DEL VIRUS COVID-19 IN CANTIERE

Il Presidente dà la parola al gruppo di lavoro costituito dal Segretario e dai consiglieri Di 
Mauro e Torrisi per l’esposizione della nota che il consiglio approva all’unanimità.
La nota verrà inviata alle Amministrazioni ed Enti Pubblici della provincia di Catania.

20.CENTRO SPORTIVO ITALIANO – proposta di partenariato

Il Presidente comunica che l’Associazione di Promozione Sociale, Centro Sportivo Italiano, 
Comitato di Acireale intende presentare un progetto a valere sull’Avviso pubblico rivolto al 
terzo settore per la presentazione di  progetti  per il  contrasto alla  povertà educativa e 
avente  come  oggetto  la  realizzazione  di  progetti  di  educazione  e  attività  ludiche  per 
l’empowerment dell’infanzia e dell’adolescenza. 
Dà la parola al consigliere Vaccaro per illustrare l’iniziativa.
Il progetto è localizzato nel territorio del Comune di Acireale ed è rivolto a minori nella 
fascia d’età tra i 5 e i 14 anni. 
Il progetto Smart Lab intende contrastare la povertà educativa minorile e la dispersione 
scolastica di alcuni quartieri disagiati della città di Acireale utilizzando una metodologia di 
apprendimento  fortemente  innovativa,  che  si  basa  sullo  sviluppo  di  metodologie 
informatiche  finalizzate  all’apprendimento  combinate  a  delle  metodologie  di  carattere 
esperienziale. 
Il progetto offrirà a 500 minori fascia di età 5-14 anni un sistema di apprendimento 
fondato sulle tecnologie digitali, sullo sviluppo di una piattaforma di “serious games” che 
ha obiettivi formativi e ludici.
L’associazione ha chiesto all’Ordine di diventare partner di questa iniziativa.
Il Consiglio,all’unanimità, approva la proposta di partenariato con l’Associazione di 
Promozione Sociale, Centro Sportivo Italiano, Comitato di Acireale e dà mandato al 
Presidente di aderire all’iniziativa.

21. xxx – RICHIESTA TERNE CA. COLLAUDO STATICO RISTRUTTURAZIONE 

CAPANNONE IN NUNZIATA DI MASCALI
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Il Presidente dà lettura della nota trasmessa dal xxxx per la richiesta di nominativi di 
ingegneri per effettuare il collaudo statico relativo al progetto di ristrutturazione previa 
demolizione e ricostruzione per adeguamento sismico di un capannone in Nunziata di 
Mascali.
Il  Consiglio,  viste  le  manifestazioni  di  interesse  pervenute  all’Ordine  a  seguito  di  mail 
inviata agli iscritti (Comunicazione n.10/2021), delibera di segnalare, con il criterio previsto 
comma 2 dalla delibera di Consiglio del 21/4/1998, integrata nella seduta dell’8/3/2005, 
scegliendo dall’elenco con software generatore di numeri casuali, i seguenti professionisti:

DI MAURO Francesco A3847
DI RAO Franco A1211
TOMARCHIO Santa Rita A3828

22.xxxx- RICHIESTA TERNE CA.  COLLAUDO DI OPERE IN CEMENTO ARMATO 

PER LA REALIZZAZIONE DI DUE EDIFICI GEMELLI CON 4 UNITÀ IMMOBILIARI 
IN MISTERBIANCO.

Il Presidente dà lettura della nota trasmessa dal xxx per la richiesta di nominativi di 
ingegneri per effettuare il collaudo statico relativo alla realizzazione di due edifici gemelli 
con 4 unità immobiliari per civile abitazione in Misterbianco.
Il Consiglio, viste le manifestazioni di interesse pervenute all’Ordine a seguito di mail 
inviata agli iscritti (Comunicazione n.10/2021), delibera di segnalare, con il criterio previsto 
comma 2 dalla delibera di Consiglio del 21/4/1998, integrata nella seduta dell’8/3/2005, 
scegliendo dall’elenco con software generatore di numeri casuali, i seguenti professionisti:

ALEO Giuseppe A2039
CAUDULLO Salvatore A1894
VENTURINO Francesco A2183

Alle ore 23.31 il consiglio chiude i lavori.

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO       
dott. ing. Giuseppe Marano

         IL PRESIDENTE
dott. ing. Giuseppe Platania
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